

AMIGO DEL PUEBLO

ese peculiar miasmo, que desde la expulsión del último árabe de nuestra tierra, nos invade.

Hoy es ya de renubocar a esta herencia que tanto nos perjudicó, y a imitación del ave fénix, resurgir de sus cenizas propias con espíritu elevado dispuestos a enfrentar y resolver todos los problemas que llevan aparejado el adelanto, higiene y progreso de Lubrin.

Sobre este particular quisiera extenderme más; pero la lectura de la carta de usted a nuestro amigo Leopoldo, me ha impuesto a girar sobre ella siquiera sea para comentar con usted la desdicha inmisericorde de los hijos con el norte del pueblo, rebeldes al progreso y cultura del siglo en que vivimos. Y por esto nadie debe darse ~~por~~ ofendido, pues la carta que estoy comentando lo dice ~~en su calidad~~ meridianamente con las frases que yo lo hago, con la amargura que destilan las mayúsculas de sus párrafos.

En lo tocante a la creación del Asilo (que Leo-  
polio desearía fuere más rápida que a tal gra-  
dísima sin hilos), no cabe duda que se habrá estable-  
cido en su destino pueblo y con edificio propio en lu-  
gar que usted y demás señores de iniciativa, re-  
sidentes allí, señalan al efecto, aunque para reali-  
zarlo, se necesite más paciencia que la que dice  
teña Jóvano sea en su opinião.

La lejanía con que vamos entrando en "verdad" los que estamos en América para contribuir a fundar el ideal en el pueblo, es realmente lamentable; pero hay que convenir que somos desafectos a toda idea de adhesión sobre todo los que estamos en América. Solo se explica la acusación de esos 700 hijos de Lubin no contestando más que "cautró al humanismo" humanitario que desde las columnas de "AMIGO DEL PUEBLO" hasta ahora se han hecho en Yucatán y que estámos en la tierra de los hospitales y asilos modelo, en donde el pueblo más insignificante está provisto de esos establecimientos.

Peró parece que esas prácticas humanitarias  
no habén efecto en esa selección de hijos de Lu-  
bito que pasan por Nueva York y Buenos Aires  
y llevan pegado al cuero lo como la lata el Esta-  
ño. No obstante la pasión que nos agobia a  
nosotros

los que estando en estas instancias confluían en una  
causa el Asno como otros asuntos que atañían al  
progreso de Libia. Se llevó al juzgado el informe  
de aquellas y allí se le denunció su cometido como su-  
ciego. Y como nadie creyó, ni quiso atestir su justifi-  
cación obviando cosas, habilidades que estuvieron en su  
poder, se le declaró culpable y se le impuso la pena de  
un año de prisión.

El hecho de que sólo salga para el extranjero es una sencilla consecuencia de la política de *AUDIO DEL BUBBLE* y lo que la mitad no se paguen, produce escalaosidad entre el alquiler y el precio de venta que impone al civismo ha de ser de lo que se dice sobre el costo de vivienda.

Este es el caso que más da malestar es el que muestra que los abonos suscripciones: tal vez tenga usted razón en querer hacerlo, suscripción; pero el hecho de que no sea los que suscripciones de América.

Estamos en el caso de que no solo es que nos  
mole, en las largas de los grandes rotativos: en  
dónde hasta los viejos más austiles van por la  
calle, oyendo el periódico que la recuerda el  
amor propio que deben tener.

Y es que no se han dado cuenta que un periódico es un signo de progreso y que si va bien encaminado debe sostenerse a todo trance porque es el mejor medio eficaz en la educación social. Yo, por este concepto, me permito decir a mis compatriotas emigrados que si yo que la Providencia nos ha preparado un hombre incansable en su esfuerzo para la defensa del pueblo en su semanario como es Aurelio Martínez, le ayudemps en su empeño que debe ser el de todos buenos hijos de Lubrin. Una ayuda debagonzaliz en que se suscriban al periódico todos los desterrados, para de ese modo hacer más popular el semanario, verdadero amigo nuestro, trascorriéndolo y censurándolo siempre alerta para deshacer los intereses del pueblo, aún a pesar de la vida pécatora que por nuestras culpas lleva. Dijo José Antonio Ruiz: PUEBLO es el paladín de la neutralidad y Bienestar de la Patria; grito que cantaba Juan Trabajador: escritor por libre, editor por libre, y en fin esa es la idea: utilidad económica, ética y social de mi periódico (EBC).

Además ¡que no que tenga amor a Linbrin no se alegra de recibir AMIGO DEL PUEBLO! Yo, francamente,

campante lo digo, quisiera recibirlo diariamente.  
Para terminar, señor Martín, le suplico a usted  
y a todos mis paisanos no vean en esta carta mía  
más que el egoísmo que tengo de que mi pueblo  
no se quede a la cola.

Regla 15—2—17

Juan Cabeza

# SEÑOR ALCALDE

¿En qué es imposible de todo punto impedir que se roba en el mercado del modo descarado y cínico quo se hace a ciencia y paciencia de sus subalterños que por lo visto tienen la manga ancha para tolerar ese escándalo?

En dos casos concretos de los innumerales que allí se dan sabemos que en dos libras de pasado faltó media libra y dos libras en media arroba de habas. Y esto como decímos a ciencia y parciaidad de los empleados del municipio que, al sopesar denunciado el robo no limitaban a hacer cumplir el peso sin imponer las multas consi-

Eso es into'erab'e y V. si tiene conciencia de lo que es un Alcalde de un pueblo, es el primer responsable si siendo conocedor de esos abusos los tolera.

En la plaza se roba con menos peligro que en Sierra Morena ya que por lo visto se hace con el amparo de la autoridad que no castiga como debería esas faterias.

Urge poner remedio a ese escándalo en bien del pueblo y en bien de la autoridad de V. que quede hecho un pingajo por esos públicos jumadores de la capital ed. conservativo quisieran la libertad de la prensa y de escritores sin sobres en constitución.

mantenedores de la cosa? Pongamos nuestros deseos en sus manos y pronto lo veremos.

## A LO MEJOR DE LUBRIN

A vosotras, simpáticas paisanitas, acudimos a imporaros nos presteis vuestro valiosísimo concurso para que entre todos hagamos el Asilo conocido. Os voy a decir como.

Síos reunís un grupito de querubines (que vaya, si abuñotes) y señalaís un día de fiesta en que acuda al pueblo mucha gente, y formais la que se llama una «Fiesta de la Flor, de la Caridad», y salís por esas calles colocándole a todo el mundo que encontréis una flor en el hojal de la americauá; por ciyando la delicadeza no podrás por menos el agraciado que «saltar la mocha» (hablando en buen chumbero), y creéis vosotras que habrá guapo que sea capaz de resistirse. ¡Quién pudiera andar por ahí ese dia! que me lba a quedarme más pelao que una bandereta.

Encantadoras niñas, no espereis más y manos a la obra. Pensad en querer en vuestras nacardadas manos esta el aliviar en algo la miseria de nuestros pobrecitos. Ved cuánto ensanchará la pureza de vuestros virgenes corazones las plegarias que en el cincuenta vuestro elevarán al cielo las voces temblonas de viejecitas, los argentinos (georgicos) de los niños desvalidos, y desamparados, la veneración con que os miraran los que en vuestras bondades arrancasteis las garras de la miseria. Pues que de vosotras lo esperamos casi todo, y seguro de ser oido, recibid mi gratitud, mi admiración.

A LOS QUE LO HAN DE HACER TODO

Me refiero a todos los que están dispuestos a ayudar con vuestro dinero, estéis donde estéis. ¿Qué es lo que esperáis? ¿Qué os los vayan a rogar? Estas cosas se hacen espontáneamente, o no se hacen. No penseis si hay en sijos demás a ayudarán o no; empecemos nosotros a mandarles dinero a los que están en el pueblo que, a bien que no se habrá de perder, cuando ellos tengan dinero, que es la mejor cosa que se puede tener.

haceli con el, pero mientras tanto, hasta ponrian  
ensar que todo se puede quedar en palabras y  
con palabras solas, no se hace nada. Muchachos:  
el movimiento se demuestra andando. AMICO DEL  
PUEBLO, recibe donativos y todos saben quien es  
y donde vive, no importa la edad o el sexo  
- solo asociacion al tallerismo sera cap-  
az de **PARA TERMINAR** si todo es  
asociacion. Yo abstuviere que el mundo sea  
... Si me fuera dable enumerar desde aqui, to-  
das las personas que me consta no me habrian de  
desair, formaria una relacion interminable, por  
que todo buen hijo de Lubriku encierra en su pe-  
cho un corazon grande y lleno de amor a sus her-  
manos. Como no es posible, me dirijo a todos a  
un tiempo.

Es el fin que perseguimos al instalar y sostener entre todos un Asilo en el pueblo, que los hombres que tenemos salud, energías y brios para la lucha, tendamos nuestra fuerza al nido a los caídos o los deshaciados, perdidos o muertos, o los mutilados por la fatalidad, a los huérfanos de los que huyeron luchando a todo esa pleya de deshechos de la fortuna que no pudiendo ellos por sí buscarse lo que es indispensable para vivir, desaparecerían arrastrados a los abismos de la miseria si nosotros no acudíramos en su auxilio y aliviamos, siquiera, parte de sus penas. Y pensad que nadie estamos libres de vapores en tan triste situación. Nada importa que hoy nos bastemos para nosotros mismos puesto que nadie puede prever el porvenir que le está reservado, y que las torres que desprecio al aire fueron, a su gran pesadumbre se fundieron.

**Leopoldo Martínez Fernández**

## SEMBLANZA FEMENINA

Jovial, simpática y de carácter franco, es la joven que hoy trato de bosquejar en mis semanales diseños, una linda y apuesta moza que luce con arrogancia la esbeltez de su cuerpo erguido, destaca